

PlantaDoce.

Entorno

Canarias se dirige hacia las elecciones del 28M con los profesionales sanitarios en huelga

El Psoe, Coalición Canaria, Partido Popular y Nueva Canaria proponen el incremento de infraestructuras hospitalarias y centros de atención, además de la creación de una red hospitalaria para igualar la atención asistencial de los ciudadanos canarios.

D. QUIÑONERO
23 may 2023 - 04:58



Los sanitarios canarios convocan huelga indefinida a cinco días para acudir a las urnas. Los programas de **los principales partidos políticos plantean medidas para igualar la atención sanitaria en las isla**, mientras los profesionales del archipiélago están inmersos en un contexto de huelga indefinida por la que reclaman mejoras de las condiciones laborales, incremento del personal y creación de un mecanismo para la reducción de las listas de espera y la sobrecarga asistencial. La huelga, iniciada el pasado viernes, se adentra en plena campaña electoral de cara a las elecciones del

PlantaDoce.

próximo domingo.

En las elecciones de 2019, siete partidos lograron representación parlamentaria: El Partido Socialista de Canarias (Psoe Canarias), con 25 escaños, se situó como principal fuerza política y se unió a Nueva Canarias (NC), con cinco escaños; Sí Podemos Canarias, con cuatro; y Agrupación Socialista Gomera (ASC), con tres, para conseguir la mayoría absoluta. Mientras que por otro lado se encontraban Coalición Canaria (AIC), segunda fuerza política, con veinte escaños; seguido de Partido Popular (PPC), con once; y Ciudadanos, con dos escaños.

Igualar la atención sanitaria entre las diferentes islas y zonas de la comunidad es uno de los pilares en los programas electorales. El Psoe, con Ángel Víctor Torres como candidato, presenta la propuesta de crear hospitales de día para el tratamiento de pacientes oncológicos, además de la construcción de nuevas áreas sanitarias en el territorio. Idea a la que se une Coalición Canaria, con Fernando Clavijo como cabeza de lista, que propone el incremento de centros de manera que se garantice el acceso sanitario en todo el territorio de la región, además de responder al crecimiento de la población.

Canarias contó con un presupuesto sanitario de 3.453 millones de euros en 2022, un 5% más que el año previo

El PP, con Manuel Domínguez como candidato, aboga por la creación de una gerencia sanitaria única en la región que priorice la atención de los ciudadanos independientemente de la zona de residencia. En esta línea, NC, presidido por Román Rodríguez, plantea la una experiencia piloto en la que se coordine la atención primaria con los centros hospitalarios, de salud mental y el transporte, entre otros.

El envejecimiento poblacional es otro de los ejes en los distintos programas electorales de los partidos canarios. Psoe, AIC, PP y NC presentan entre sus propuestas la construcción de nuevos centros para atender a pacientes crónicos, así como incrementar el presupuesto para la atención domiciliaria. Esta última medida propone potenciar la hospitalización a domicilio, de manera que se consiga así reducir la presión hospitalaria.

Los principales partidos proponen construir nuevos centros asistenciales y reforzar el

PlantaDoce.

personal sanitario como medidas para reducir las listas de espera, que se sitúan en **34.556 pacientes para una operación quirúrgica a finales de 2022**, y con una media de **157 días**.

La región cuenta con 87.265 profesionales sanitarios en sus islas capitalinas

Entre las últimas medidas aprobadas por el Ejecutivo regional destaca la inversión de **28,7 millones de euros** en reformar centros de atención primaria y renovar dispositivos médicos de los centros de las islas, así como la inyección adicional de otros **117.946 euros para la formación de los profesionales sanitarios del Servicio Canario de Salud**.

Teniendo en cuenta las provincias de Santa Cruz de Tenerife y las Palmas de Gran Canaria, el número de profesionales sanitarios ascendió hasta **87.265 profesionales sanitarios**, con **45.153 trabajadores** y **42.112 profesionales**, respectivamente.

En 2022, el presupuesto para sanidad supuso un 5% más en 2021, hasta **3.453 millones de euros**, el **34,6%** del gasto total del archipiélago. El presupuesto per cápita en este área en 2022 fue de **1.527 euros**.

Canarias cuenta con siete áreas de salud, en las que dispone de once hospitales públicos. **Según los datos de 2021 tiene capacidad para albergar 4.383 pacientes hospitalizados, que supone dos camas por cada mil habitantes**. Además, la región dispone de **530 centros de hospitalización diurna**, una media de **23,3 plazas por cada 100.000 habitantes**.